

EL ISLEÑO

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

Año XXXIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
1'25 pesetas al mes

PALMA DE MALLORCA MIÉRCOLES 13 FEBRERO DE 1889

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Quint, 19-Imprenta, 1

Núm 10600

BARCELONA

Sr. Director de EL ISLEÑO.

11 Febrero de 1889.

Mi querido Director: Como previamente se había anunciado celebróse ayer la manifestación republicana organizada por el Comité local federalista, á cuya manifestación podían concurrir todos aquellos cuyos ideales fueran la libertad, la igualdad y la democracia por el pueblo y para el pueblo; según se dijo en la invitación que se fijó en las todas las esquinas.

El punto de reunión era el Circo ecuestre Barcelonés; y la hora las diez de la mañana.

Desde las nueve fueron llegando á dicho local comisiones de los distritos de esta capital y de algunos pueblos del llano, todas precedidas de sus respectivos estandartes. Una de dichas Comisiones, por cierto muy numerosa, iba precedida de una muchacha de unos quince años de edad, de rostro muy agraciado, vestida de blanco, con un manto escarlata sobre los hombros y cubierta la cabeza con un gorro frigio. Acompañaba á este grupo la música municipal de Gracia tocando el himno de Riego.

En la Plaza de Cataluña estaban estacionados numerosos grupos de curiosos, aguardando el desfile de la manifestación.

Esta se puso en marcha á las once próximamente y recorrió la carrera siguiente: Plaza de Cataluña, Ramblas de Canaletas, Estudios, S. José y Centro; calle de Fernando, plaza de la Constitución, calle de Jaime I, plaza del Angel, calle de la Princesa y Comercio hasta la estación de Zaragoza.

Ni de mucho fué la manifestación la que esperaban sus organizadores, ni por el número de los asistentes, ni por el entusiasmo demostrado.

Diez y nueve fueron las comisiones que concurrieron con sus estandartes, á saber: Comité local Federalista; Comités Federalistas de Sans, S. Gervasio, Gracia, S. Martín de Provensals y Badalona; Comité pactista del distrito del Hospital de esta Ciudad, y Comité Federalista del distrito de Alarazanas, Comités de Calaf, Villanueva y Geltrú, Vallés, Barceloneta, Lérida y Tarrasa; y Comités Federalistas de los distritos del Instituto y de la Universidad de Barcelona.

En seis coches iban depositadas las coronas dedicadas á «Pedro Caimó, defensor de La Bisbal en 1869.» á «Adolfo Faryití Jefe del movimiento de 1869.» á «D. Francisco Pi y Margall.» á «D. Nicolás Salmerón y Alonso.» á «D. José María Orense, primer Presidente de las Cortes Constituyentes de 1873.» á «D. Estanislao Figueras, primer Presidente de la República Española de 1873.» á «D. Manuel Ruiz Zorrilla» y «D. Nicolás María Rivero, los republicanos demócratas progresistas de Barcelona.»

Presidió la manifestación el Sr. Vallés y Ribot, á quien acompañaban los señores Closas, presidente del Comité local Federalista; Lostan, Claret y varias otras personas.

A la cabeza y á la cola de la comitiva iban dos músicas. También fueron objeto de la pública curiosidad un grupo de mugeres que cogidas del brazo de sus respectivos acompañantes, seguían detrás de la carretela en la cual iba depositada la corona dedicada á Ruiz Zorrilla.

Algunos individuos, muy pocos, lucían el gorro frigio.

Llegada la manifestación á la Estación del Norte, el Sr. Salas Antón, Corresponsal del periódico madrileño «La Justicia», dirigió la palabra á los manifestantes, y después hicieron lo mismo los Sres. Claret, Closas y Lostan, este último en nombre del Sr. Vallés y Ribot.

La manifestación se disolvió pacíficamente, sin dar que hacer á las numerosas fuerzas de policía apostadas en las cercanías de la estación.

Los manifestantes se creyeron con derecho para impedir la circulación de carruajes durante el desfile de la comitiva por las calles de la carrera. En esto hicieron

bien, ya que aquí se impide la circulación por cosa de menor cuantía; pero lo que no debieron hacer nunca, y ha sido muy censurado, es que detuvieran á uno de los ómnibus que hacen el servicio de pasajeros desde los despachos de la Rambla hasta la Estación.

Hoy serán obsequiados por el Sr. Conde de Vilana, con un almuerzo abordo del buque destinado á Exposición Flotante, los representantes de la prensa local.

En mi próxima daré detalles del mencionado buque y del estado de las numerosas instalaciones que se montan á su bordo.

El día 16 del actual llegará á esta la aplaudida tiple Emma Nevada, y el 17 debutará con la *Sonámbula*, en unión del Sr. De Genari, tenor contratado en sustitución del nuestro paisano Sr. Brotat, que no pudo aceptar las proposiciones del señor Palencia por tener ya firmada su contrata para el *Tivoli*, y del Sr. Riera, también paisano nuestro.

Después cantará *Dinorah* y el *Barbero*. En cuanto al extremo de la ópera de Delibes, *Lakmé*, dáse por seguro que han fracasado las gestiones hechas para que se pusiera en escena.

En el *Español* y en el *Tivoli* tenemos compañías de ópera económica. En el *Español* se cantó el domingo, tarde y noche, la grandiosa ópera de Meyerbeer, *La Africana*, siendo sus intérpretes la Pierdori, el tenor Villalba, el baritono Janon y el bajo Remartínez, y el precio de su entrada dos reales. Apesar de todo eso creo que el público aplaudió frenéticamente.

La compañía del *Tivoli* (también á dos reales) es un buen conjunto de artistas, que sin ser de gran reputación, tienen conquistados laureles en teatros de importancia; figuran en ella las Sras. De Sanctis, Ferín, Foná y Cescatti y los Sres. Gasparini, Brotat, Rubí, Ventura y Verdaguer. Su director es el maestro Perez Cabrero.

Por el solo nombre de los artistas se comprende que las funciones del *Tivoli* se contarán por llenos, mucho más dada la baratura del género.

A. F. S.

MUERTE DEL PRINCIPE RODOLFO

El entierro

A las dolorosas notas que llevamos publicadas sobre el trágico fin del Kromprinz, debemos agregar algunas más, comenzando por la triste ceremonia, celebrada en Viena el día 6.

La iglesia de los Capuchinos, en cuya cripta reciben sepultura los príncipes de la familia imperial austríaca desde principios del siglo XVII, es una de las más reducidas de la capital, y en su consecuencia debió limitarse mucho el número de invitaciones para asistir al acto. En el templo, enteramente cubierto de negros tapices, se veía á los embajadores extranjeros y los altos dignatarios de la Corte, presididos estos últimos por los conocidos personajes, Monseñor Tistza, el conde Kaluoky y el conde Taaffe, vistiendo el primero uniforme húngaro, el segundo de general austríaco, y el tercero de frac.

A las cuatro de la tarde se presentó el alto clero presidido por el anciano arzobispo de Viena monseñor Gauglbaner, el arzobispo de Praga, el príncipe-obispo de Cracovia, y otros veinte prelados. Al poco rato, y siguiendo la etiqueta de la Corte austríaca, el conde Hunyadi, gran maestro de ceremonias, golpeó por tres veces el pavimento con su bastón y apareció el emperador acompañado de los reyes de Bélgica y seguido de todos los archiduques, yendo á ocupar el sitio que le estaba destinado, con paso firme pero demostrando en su semblante las huellas de los pasados sufrimientos, que en vano trataba de dominar.

Seguidamente penetró en la iglesia el féretro conducido en hombros de diez servidores de la casa imperial, acompañado por dos largas hileras de monges capuchinos,

y precedido y seguido por dos pelotones de guardias nobles austríacos y húngaros. Enlónronse los responsos de rúbrica, concluidos los cuales y mientras las campanas se lanzaron al vuelo, diez monges condujeron el féretro hacia la cripta.

El emperador, entonces, separándose de la costumbre tradicional, que no le permitía seguir el cadáver más que hasta la entrada de la cripta, bajó al subterráneo, y no pudiendo contener por más tiempo su emoción besó el ataúd que encerraba los restos de su hijo, inundándose de lágrimas sus ojos. Pronto logró, sin embargo, serenarse y salió de la iglesia seguido de toda la comitiva oficial.

Entretanto procedióse en la cripta á verificar la entrega solemne del cadáver á la comunidad de capuchinos por el príncipe de Hohenlobe, quien siguiendo la fórmula usual preguntó al padre guardián: «Reconozco los restos mortales de Rodolfo, archiduque de Austria?»; contestándole aquel: «Sí, los reconozco y velaré piadosamente por ellos.»

Encerróse luego el ataúd en su nicho correspondiente, conservando una de las dos llaves del féretro el padre guardián y entregando la otra al príncipe de Hohenlobe.

La emperatriz y las archiduquesas no asistieron á la ceremonia del entierro. En cuanto al emperador dicen que ha dispuesto se suplique oficialmente á la prensa vienesa deje de ocuparse de las causas y circunstancias que han acompañado al fallecimiento del príncipe, por respeto á su memoria. Estos justos deseos han sido acatados ya antes de ser expresados, por una parte no sólo de la prensa austríaca sino de la de otras naciones.

Más aclaraciones

Otra parte, sin embargo, de los periódicos de Viena continua dando detalles de los rumores que aún circulan sobre la muerte de los dos amantes.

Un diario de Viena de fecha del día 6, el mismo en que se verificó el entierro cuya descripción acaban de leer nuestros lectores, ha dicho que después de la lúgubre ceremonia hubo gran consejo en la Burg; en el número de los presentes se hallaban el Rey de las Belgas y el archiduque Carlos Luís. Suplicó al emperador que hiciese publicar la verdad, toda la verdad de lo ocurrido. Francisco José, cuyo comportamiento en las atroces circunstancias que acaba de atravesar es superior á todo elogio, se negó á publicar nada oficialmente y hasta prohibió que se publicase la verdad, y al fin se llegó á redactar un suelto oficial que contiene los mismos detalles que leyeron nuestros abonados en el suplemento de anteayer.

La única diferencia estriba en que, según el referido suelto, la baronesa presentaba la herida que le causó la muerte en la espalda.

Esta particularidad no se explica más que dos modos: O el príncipe dijo á la baronesa: «Voy á matarme!» y esta espantada, queriendo pedir socorro y precipitándose para ir á buscar auxilio, recibió, al correr hacia la puerta, el balazo que el archiduque le disparó, ó bien, en el último momento, después de haber decidido morir juntos, la señorita Werscera, poseída de espanto, intentó huir, y el príncipe Rodolfo le disparó á la espalda.

¿Es esto un caso de la locura súbita? ¿Es un acto premeditado de desesperación?

Es verdad, empero, que el domingo último hubo entre el Emperador y el príncipe imperial una escena violenta, durante la cual Francisco José reprendió vivamente á su hijo por la ligereza de su conducta, y le manifestó que se opondría siempre á su divorcio.

El periódico de París, del que tomamos los datos que anteceden, hace algunas reflexiones de las cuales transcribimos las siguientes:

«Si se imagina calmar de ese modo á la opinión pública, se está en un horror, pues yo creo que el pueblo principia á comprender que se insulta muy inútilmente al difunto Kronprinz. Al príncipe se ha querido hacerle pasar por loco, siendo así que daba continuas pruebas de inteligencia y que tras días antes de su muerte escribía un artículo. Ahora se le

acusa de haber dado muerte á una mujer que huía. Mas, admitiendo esta versión, sería preciso admitir también que el príncipe se suicidó igualmente por detrás, pues la herida, ó mas bien una de las heridas que tenía, estaba situada en la parte posterior de la cabeza algo más arriba de la columna vertebral. Yo creo que esta sería la primera vez que un hombre que quisiera suicidarse se hiriese en semejante parte del cuerpo.

«No habría más que un medio de convencer á la opinión pública, y sería publicar documentos auténticos y no una parte de la causa, como se ha hecho con el dictámen de los médicos y mucho menos cartas truncadas y sin fecha, como se ha hecho con la carta dirigida á M. Szegyenly.»

Una alocución

El emperador Francisco José, dirigió, con fecha 5 de este mes al ministro presidente, conde de Taaffe una carta autógrafa, en la cual le encarga que haga publicar la siguiente comunicación:

«A mis queridos pueblos:
»Profundamente conmovido inclino humildemente la cabeza ante los insondables designios de la divina Providencia.

»Yo y mis pueblos rogamos á Dios que nos dé la fuerza necesaria para cumplir escrupulosamente mis deberes de soberano y perseverar en lo sucesivo como hasta ahora en hacer incesantes esfuerzos para procurar el bien general, así como la conservación de la paz.

»En estos días de gran dolor he encontrado un gran consuelo en sentirme rodeado del mas sincero afecto de mis pueblos y recibir de todas parte numerosos y conmovedores testimonios de pesar.

»Consigno con profundísimo agradecimiento que los lazos de unión y de fidelidad que ligan á mi casa y á mí con todos los pueblos de mi monarquía se estrechan más y más en los momentos de gran desgracia.»

El Emperador termina su rescripto dando cordialmente las gracias en su nombre y en el de la Emperatriz y de la archiduquesa Estefanía, é implorando la protección de Dios sobre la patria.

NOTICIAS

El diputado don Adolfo Calzado ha expuesto en el Congreso algunos datos acerca del escandaloso comercio que se viene haciendo en los Estados-Unidos, con el oro español.

El oro sale de España y se exporta á Francia, y de aquí se reexporta á los Estados Unidos, y, sin embargo de ser la ley de nuestras monedas de oro muy baja, en Nueva York se refunde para importarlo á Cuba, llegando á refundirse en la capital de los Estados Unidos en cuatro años 14 millones de pesos.

Para evitar este comercio quiere el señor Calzado que el ministerio reforme la ley de la moneda de oro para la Isla de Cuba ó adopte una medida encaminada á dicho fin.

Maniobras de caballería

Las fuerzas que toman parte en las maniobras de que nos hablaban anteayer nuestros telegramas, y que tienen lugar en el campamento de Carabanchel de Madrid son las que componen la división de caballería de Castilla la nueva, á saber: los regimientos de lanceros de la Reina, dragones de Montesa y Lusitania, húsares de la Princesa y Pavia, cazadores de María Cristina, y las baterías á caballo del segundo y cuarto cuerpo, componiendo en total cuatro oficiales generales, 252 jefes y oficiales, 1.824 soldados y 1.922 caballos.

No siendo el objeto de dichas maniobras más que acostumbrar á los regimientos á colocarse á las distancias prevenidas en los reglamentos tácticos, no se figurarán combates de unas ni otras armas, sino simplemente se repetirán varias veces los diversos movimientos y en distintas direcciones, para que todas las unidades tácticas se penetren de su misión en cada una de las tres líneas que los reglamentos consideran necesarias.

Como una de las mayores dificultades es la de marcar los momentos oportunos para la intervención de la artillería montada y el apoyo que recíprocamente deben prestarse la caballería y artillería, por eso se han unido estas dos baterías.

Con el fin de que todos los cuerpos puedan practicar en todas las líneas, se hace necesario que las maniobras duren por lo menos una semana, que es el tiempo que se ha señalado.

Los cuerpos estarán acantonados, mientras duren las maniobras, en Pozuelo de Aravaca, Carabanchel y Jetafe, y el resto, que está de guarnición en sus correspondientes cuarteles de la corte, los cuales, todos los días saldrán de sus respectivos alojamientos, de modo que se encuentren a las doce del día en la dehesa.

La artillería hará disparos de salva para marcar cuándo verifica fuego lento, favoreciendo el despliegue ordenado, y rápidamente para indicar cuándo lo hace con objeto de apoyar la retirada ó cambio de línea.

Toda la división maniobrará también en orden cerrado, con objeto únicamente de probar su estado de instrucción.

No se harán ejercicios pie á tierra, porque el terreno no se presta, y ser poco usuales en la aplicación práctica.

No se ha formulado programa previo con objeto de dejar á la iniciativa de los jefes que adopten la formación que se requiera en cada caso.

Estas maniobras que comenzarán el sábado durarán seis días, y son mandadas por el general Galvis.

Comerciantes..... de perlas

El *Diario Mercantil* de Barcelona llama la atención de todos los periódicos de España, sobre el siguiente suelto, cuya reproducción suplica:

«Creemos prestar al público un verdadero servicio y en especial á los plateros, prestamistas, comerciantes y particulares en general, dando la voz de alerta respecto á una compañía de negociantes de joyería, por más señas israelitas alemanes, compuesta de una elegante señora y dos caballeros que se hallan actualmente en esta ciudad, La especialidad del negocio son las *perlas*, tan bien imitadas, que engañan al más experto. Por hoy no decimos más y sólo abrigamos el temor de que hemos dado la alarma demasiado tarde tal vez.»

Con que, ojo, y mucho ojo.

La prensa gaditana censura enérgicamente un hecho reprobable ocurrido en la cultura Cádiz.

Parece que hace pocos días murió un párvulo inclusero, y que su cadáver fué llevado á enterrar en un serón roto y sobre un borrico.

El cadáver cayó sobre el polvo de la carretera por el agujero del serón sin que lo viese el gallego que arrea de la bestia, y allí se encontró poco después dando margen á que se creyese que se trataba de una muerte violenta.

Averiguadas las cosas, el niño fué llevado otra vez al cementerio, pero ya con más honores y cuidados, pues se le colocó en una expuerta que llevaron dos farrenderos á su triste destino.

Pero la espuerta no estaba rota, que á estarlo tal vez el malino de la criatura le hubiera deparado un tercer viaje dentro de una lata de petróleo vacía é inservible.

Mala cuna, mala fosa.

El socialismo en acción

El domingo se reunieron en París, en el edificio denominado Bolsa del Trabajo los comisionados de las sociedades obreras socialistas y revolucionarias, remitiendo á MM. Floquet, Meline, Le-Royer y á las prefecturas del Sena y de policía y á las Casas Consistoriales copia de los acuerdos tomados por los Congresos obreros de Burdeos y Troyes.

En dichos acuerdos se pide: 1.º, disminución de las horas de trabajo; 2.º, que el minimum de salario corresponda al mínimo de los gastos indispensables en cada localidad; 3.º, prohibición de la explotación de la mano de obra por los destajos, etc., etc.

Por la prefectura de policía se habían tomado grandes precauciones, delante del palacio del Eliseo y de la Cámara de los diputados, pero reinó la mayor tranquilidad.

Los referidos comisionados irán el día 24 de los corrientes á buscar la contestación á sus peticiones.

Un hecho análogo ha ocurrido en Lion y Marsella, sin que haya habido ningún desorden.

Dá cuenta un diario de Barcelona de un robo, cometido entre siete y ocho de la noche, en un punto céntrico, robo que aunque de poca importancia, demuestra el atrevimiento y descaro de los amigos de lo ageno.

Antojósele á un hombre, al parecer forastero, ponerse á contar una cantidad de dinero á la luz de los faroles en una de las mesas de las floristas de la Rambla de San José.

Mientras estaba en esa operación, acercáronsele sigilosamente por detrás dos in-

dividuos que vestían blusa, uno de los cuales le dió un golpecito en el hombro izquierdo que le obligó á volver la cabeza, en cuyo momento el del lado opuesto tomó un puñado de monedas, echando á correr.

Al ruido de las monedas, el forastero volvió la cabeza hácia ese otro lado, y entretanto el del golpecito se escabullía por entre la multitud de coches que á la sazón pasaban por el arroyo inmediato.

Nuestro hombre vaciló un buen rato pensando seguramente seguir á los ladrones, pero éstos estaban ya lejos, y no le era tampoco posible hacerlo sin recoger antes el dinero que tenía en la mesa.

Optó, pues, por quedarse y contar el dinero, en el que encontró 23 pesetas de menos, que se llevaría el caco.

Para el tío Antón

La suscripción iniciada entre los vascongados de Buenos-Aires para regalar una casa al popular autor de los «Cuentos de color de rosa», va dando un espléndido resultado. Solamente en aquella ciudad se han recolectado ya seis mil nacionales. De la campaña y provincias se van recibiendo diariamente donaciones importantes.

En cuanto á las comisiones centrales de las repúblicas del Uruguay y Paraguay, también van recibiendo la general adhesión que ha merecido á los vascongados de Buenos-Aires.

Sabíamos que el nombre de don Antonio de Trueba era, además de popular, queridísimo á todos los vascongados; de aquí el que no nos haya extrañado el hermoso éxito de esta suscripción, que ha merecido el entusiasta aplauso de toda la prensa española.

Acaba de llegar á Madrid el banquero mejicano señor don Francisco M. de Prida, comisionado por los españoles residentes en Méjico para hacer entrega de 67.500 duros con destino á la construcción de un buque de guerra, cuyo talón de resguardo ha puesto en manos del señor ministro de Marina.

El propietario de la hermosa hacienda llamada del «Realengo», en Valencia, la ha ofrecido á aquella Diputación provincial para establecer en ella la Granja Modelo, mediante el canon de *cinco centimos de peseta anuales!*

Así lo dice un periódico de la localidad.

Torpedos aéreos

Días pasados se hizo á la entrada de la bahía de Nueva-York una prueba con un cañón neumático lanza torpedos, invención del teniente de la armada americana Sr. Zalinski.

Tratábase de probar la exactitud del tiro de un cañón de 15 pulgadas de calibre, de los que ha de llevar el torpedero *Vesuvius*, y al efecto se había montado una pieza de ese calibre en el viejo fuerte Lafayette.

Era el programa disparar seis torpedos cargados con 200 libras de dinamita: pero no se cumplió al pie de la letra, por las razones que se verán.

El primer disparo se hizo con un torpedo cargado con 170 libras de dinamita. Este tiro pasó un poco alto, y el proyectil fué á caer detrás del blanco, levantando al estallar una columna de agua de 150 pies de alto. La velocidad inicial fué unos 800 pies por segundo con una presión neumática de mil libras por pulgada cuadrada, y la distancia recorrida una milla en dieciocho segundos.

Después de un intermedio muy largo se hizo un segundo disparo, con mucha mayor elevación, lanzándose un torpedo cargado con 300 libras de nitro-glicerina y 200 de dinamita; el proyectil, después de dar varias vueltas en el aire, cayó de punta en el agua, produciendo una explosión tremenda, que levantó una sólida columna de agua de más de 300 pies de altura. El lugar donde estalló el proyectil apareció lleno de peces muertos.

El primer disparo lo dirigió el ingeniero Sr. Reynolds; el segundo fué dirigido por el inventor Sr. Zalinski.

Una descomposición en el aparato neumático impidió que continuaran las pruebas, las cuales se repetirán dentro de una semana.

Han probado éstas por lo menos que se pueden disparar sin peligro grandes cantidades de explosivos á grandes distancias; pero hasta ahora no está suficientemente establecida la exactitud de la puntería.

Los oficiales peluqueros y barberos de Barcelona se han declarado en huelga hasta conseguir de sus principales el cierre de los establecimientos á las ocho de la noche.

Con este motivo calculaba uno de los perjudicados la pérdida que sufrieron el domingo sus colegas, en cinco mil duros.

CRONICA LOCAL

LA NEVADA

No nos referimos á la famosa tiple, sino á la nevada auténtica que ha caído durante la pasada noche sobre esta isla.

Ya entrada aquella, comenzáronse á notar en Palma los primeros copos, que se derretían, apenas tocaban al suelo; pero, por lo visto, se ha desquizado el tiempo esta madrugada, y ha amanecido hoy con los tejados y azoteas cubiertos por una capa de nieve de unos dos centímetros de espesor. En los alrededores llega á cinco y á siete centímetros.

El efecto de la nevada era hermosísimo á la salida del sol.

La nieve se extiende desde las montañas de la parte del N. á la mismísima orilla del mar. El arrabal de Santa Catalina, las colinas de Bellver, de Génova y demás cercanas; los caseríos de la Bonanova, Terreno y Porto Pi, amén del Molinar, Hostalet, y toda la campiña presentan un aspecto pintoresco por demás y pocas veces visto en Palma, donde á lo sumo contamos las nevadas una vez al año.

El Sr. Nohersoom anunció que el día 11 comenzaría una larguísima serie de temporales de lluvia y nieves en las costas mediterráneas.

Nos falta saber si el temporal que sentimos desde ayer será larguísimo; pero frío y nevado y ventoso, si lo es.

Después de muchos días que no apuntamos caso alguno de difteria, nos sorprende la noticia de que se ha presentado uno en la calle de la Puerta de Mar, en un niño de cuatro años.

El tempestuoso vendabal que ayer mañana se dejó sentir en esta ciudad y continuó con más ó menos violencia durante todo el día, y la baja que se inició en la columna barométrica, fueron causas suficientes para que el vapor-correo *Lulio* suspendiese por la tarde su salida para Barcelona.

Quince pesetas de multa ha impuesto el Sr. Gobernador á un individuo que anteanoche armó escándalo en la calle del Pino y abofeteó á unas mujeres que allí viven.

Al Vicario de la iglesia del lugar de San Lorenzo, sufragáneo de Manacor, le han sido robadas unas trece *cuarteras* de trigo que tenía depositadas en una casa y procedían de colecta hecha para el culto. Del hecho se aperció el Vicario al ir á entregar el trigo á un comprador, habiendo encontrado vacía la habitación en que lo guardaba.

La Guardia civil busca al autor de ese robo, que debió andar muy listo, puesto que no se ha encontrado fractura alguna en la puerta y ventanas de la casa.

Para regentar la cátedra de Geografía é Historia en el Instituto Balear por haberse posesionado de la de Retórica y Poética el catedrático D. José Luis Pons y Gallarza que la venía desempeñando hace muchos años, ha sido designado D. Gabriel Llabrés y Quintana auxiliar de número entre los profesores de dicho establecimiento de enseñanza.

A la hora de entrar en prensa este número aún no había aparecido por nuestras aguas el vapor-correo de Alicante, ni la empresa tenía noticia alguna de su salida.

Dado el temporal que reina desde ayer nos persuadimos de que no vendrá hoy.

La Guardia civil ha detenido en Binisalem un vecino de aquella villa, como presunto autor del robo de 90 pesetas cometido en la tarde del día 7 del corriente.

La sociedad Ferrocarriles de Mallorca ha elegido para letrado sustituto de la misma á D. Antonio Maria Sbert y Canals, y para procurador á D. Gabriel Marimon.

Anunciáse para el próximo domingo, en Lluchmayor, la bendición de la nueva capilla que acaba de construirse en el Cementerio de aquel pueblo.

En el mismo pueblo se está organizando una nueva banda de música, en la sociedad titulada *El Centro*. Con esta serán ya cuatro las bandas de música con que contará aquella población.

Anteayer tarde desaparecieron del picadero sito en la casa-mata del Sitjar, algunos gallos, gallinas y pollos.

Como presuntos autores han sido detenidos unos muchachos que se acusan mutuamente y se cree son los autores de otras raterías.

El Presidente de la *Fraternal Florense* nos ha invitado á los bailes de máscaras que celebrará dicha sociedad en los días 16 y 23 del actual, y 2 y 4 del próximo Marzo.

Estimamos la atención.

Desde ayer hemos abierto en nuestra sección comercial una parte destinada á movimiento de vapores, donde figurarán los días de las salidas y puntos donde hagan escala los más importantes de aquellos, nacionales y extranjeros, que frecuentan el Mediterráneo; y por consecuencia, los que mayor interés pueden despertar á nuestro comercio ó á las familias mallorquinas.

En el baile celebrado el domingo último en un casino del *Hostalet d'en Canellas*, hubo el gran escándalo H, abundando los garrotazos, y los gritos y desmayos de mujeres.

Se echó de menos la presencia de los agentes de la autoridad.

Anteayer tarde volcó un carruaje en el sitio conocido por *Las Cuatro Campanas*, á consecuencia de haberse espantado el caballo con el ruido de la fumivora de la tranvía. Dos personas de las que iban en el vehículo, sufrieron algunas contusiones.

JUICIO ORAL.

Ayer tuvo lugar ante la Sección primera de esta Audiencia, el de la causa seguida á Jaime Nicoláu, de Manacor por homicidio.

El fiscal Sr. Bello, pidió, calificando como hemos dicho el delito, la pena de 15 de reclusión.

Usó de la palabra el defensor, nuestro particular amigo D. Ramón Obrador, quien con frase castiza y elegante, rebatió uno por uno los cargos que pesaban sobre su defendido.

El Tribunal, inmediatamente después del Juicio, dictó sentencia absolviendo libremente al procesado, comunicando desde luego á la Cárcel la orden para ponerlo en libertad, lo cual se efectuó en seguida.

Nota de las reses degolladas en el Matadero de esta capital, en los días 11 y 12.

Cerdosas 6, lanares 162, vacunas 8. Total 176; que dieron una recaudación de 53'40 pesetas.

El Tónico Oriental es una fuente de brillo y hermosura tanto para las damas como para los caballeros. El pelo adquiere con su uso, suavidad, limpieza, abundancia y flexibilidad, y la barba y los bigotes, brillantez, sedosidad y graciosas ondulaciones. 29

Depósito general en España, para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

PARA LOS NAUFRAGOS

La noche no podía ser peor. Desde por la tarde llovía y caía granizo impelido por ráfagas de viento. Y así continuaba a la hora de comenzar la función.

Pero á los palmesanos cuando les impulsó la Caridad, nada les arredra; y al Teatro acudieron, más que ansiosos de recrearse en el espectáculo ávidos de aumentar con su óbolo los fondos de la Sociedad *Salvamentos de Naufragos*.

No se necesitaba más para que el coliseo estuviere lleno; pues de antemano correspondiendo al laudable pensamiento que guiara á la Comisión organizadora, cada cual se había anticipado á proveerse de las localidades que necesitara; pero la noche, lo hemos dicho, fué altamente desapacible y así es que la concurrencia aunque escogida no fué la que esperábamos.

Muchos palcos aparecieron convertidos en preciosos bouquets y el patio, visto desde el piso, alto parecía una alfombra de matizadas flores.

¡Cuanta belleza! ¡cuanta elegancia!
¡Lo que puede la Caridad!

La fachada del Teatro estaba engalanada con banderas y trofeos marítimos; y en el vestíbulo veíanse expuestos con gusto artístico los utensilios de salvamento de que la estación de esta capital dispone para su humanitaria empresa.

A la entrada, se repartía un folleto alusivo en el que colaboran los Sres. Borrell y Sol, Novo y Colson, Castro y Serrano, Alcover, Caspitina, Cirer, M. E. Tormo, Rosselló, Hernández y Pou.

Un estudiante en Salamanca, que se representaba por primera vez en esta temporada, tuvo muy regular interpretación; como la tuvo esmeradísima la *Gran marcha de las antorchas* de Meyerbeer, que en el segundo intermedio tocó á telón corrido la banda del Regimiento de Filipinas contribuyendo de este modo á dar realce al espectáculo.

Atronadores aplausos resonaron y hubo de repetirse la marcha.

En resumen, la concurrencia salió satisfecha del espectáculo y más satisfecha al saber que la función había producido una cantidad que por fuerza ha de ser importante, supuesto que se vendieron todas las localidades.

Era lo que se deseaba recursos que la benéfica asociación necesita para aumentar su material de salvamento y tener fondos con que hacer frente á las necesidades que pueden presentarse.

Un aplauso, pues, á los que en una ú otra forma han contribuido á este resultado.

SECCION RELIGIOSA

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Valentín presbítero y mártir y el beato Juan Bautista de la Concepción fundador.

CULTOS SAGRADOS

Hoy al anochecer

En San Jaime, la devoción de la Agonía del Redentor.

Mañana 14.

En la iglesia de San Jerónimo, continúan cuarenta horas costeadas por la Asociación.

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Día 12.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Torrevieja, mistico goleta San Jaime, de 27 ton., pat. Jerónimo Poqué, con 5 mar. y orujo de oliva.

IDEM DESPACHADAS.

Para Valencia, pailebot San José, de 55 t., pat. Bartolomé Enseñat, con 6 m. y efectos. Para Ciudadela, laud Los Amigos, de 28 t., pat. Miguel Melis, con 3 mar. y efectos.

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI

DIA 12 DE FEBRERO

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Al orto: atmósfera con densos nubarrones por los bajos y algunos de ellos en forma de cruz; horizonte muy calinoso; viento O. duro y la mar gruesa y cabrillada.

A las doce del día, atmósfera con densos nubarrones que han descargado un fuerte chubasco de agua y granizo, principalmente por la parte del 1.º cuadrante; horizonte calinoso. Se ha desencadenado un ventarrón tan huracanado del N. O., que hacia tambalear de firme esta torre; dos barcas del bou fondea-

das dentro Porto-Pi, han garreado tomando una resguardo bajo la torre de Pelaires y la otra se ha hecho á la vela con el mismo objeto; en la bahía mar revuelta y fuera de cabos muy alta y fuertes rompientes y bastante calina.

ENTRADAS.

El vapor Mallorca.

SALIDAS.

Una balandra que ha arribado en seguida.

OBSERVACIONES Á LA PUESTA DEL SOL

Atmósfera cubierta por densos nubarrones y copiosas lluvias ó nieves; horizonte cerrado y calinoso; mar revuelta y cabrillada y viento N. E. duro

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Transatlántica

El «Antonio López» salió el 7 de Málaga para Cádiz, de cuyo punto zarpó el domingo para Canarias, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El «M. L. Villaverde» salió el 7 de Ponce para Puerto-Rico.

El «Panamá» llegó el 8 á Nueva-York, procedente de la Habana, desde donde continuará el 15 su viaje á la Península, con rumbo á la Coruña y Santander.

El «Santo Domingo» salió el 8 de Singapur para Manila.

El «Isle de Luzón» salió el 8 de Veracruz para la Habana, desde donde continuará el 15 su viaje á la Península con rumbo á la Coruña y Santander.

Societa italiana «La Veloce»

El «Nord América» que salió de Barcelona el 5 por la tarde, llegó el 8 á Las Palmas, de paso para Buenos-Aires.

El «Mateo Bruzón» llegó el 8 á Montevideo con igual rumbo que el anterior.

Navigazione Generale Italiana

El «Napoli» salió el 5 de Montevideo para Las Palmas y Génova.

El «Independiente» llegó el 5 á Buenos-Aires procedente de Río-Janeiro.

El «Perseo» llegó el 6 á San Vicente de Cabo Verde, viniendo de Buenos-Aires á Génova.

ULTIMAS COTIZACIONES

	PALMA.	DINERO
Crédito Balear.	116'50	
Cambio Mallorca.	78'00	
Ferro-carriles de Mallorca.	59'75	
Alumbrado por Gas.	123'50	
Obligaciones de los F. C. de Mallorca	82'00	
Harinera Mallorquina.	44'00	
Bonos Municipales.	00'00	
La Islaña, Empresa Mallorquina á Vapor.		00'00
MADRID.		
4 p. S perpetuo interior.		74'60
4 p. S amortizable.		88'20
Billetes hipotecarios de Cuba.		103'80
Banco de España.		406'50
Tabacos.		114'00
BARCELONA.		
4 p. S perpetuo interior.		75'20
4 p. S perpetuo exterior.		77'50
4 p. S amortizable.		88'62
Billetes hipotecarios Cuba.		104'00
Banco Hispano-Colonial.		51'00
Ferro-carriles del Norte.		83'00
PARÍS.		
4 p. S español.		75'53
Panamá.		58'75

BIBLIOGRAFÍA

La tierra de María Santísima, costumbres andaluzas por Benito Mas y Prat, ilustración de J. García y Ramos.

La activa y acreditada casa editorial de Barcelona, Sucesores de N. Ramirez y C.ª, ha empezado la publicación de la importante obra cuyo título encabeza estas líneas.

La tierra de María Santísima, obra de lujo, editada en las mejores condiciones tipográficas y económicas, es una colección de cuadros de la vida y costumbres de Andalucía, por el distinguido escritor sevillano D. Benito Mas y Prat, é ilustrados profusa y magistralmente por el insigne pintor D. José Garcías y Ramos. El libro resulta sumamente ameno y agradable, tanto por la brillantez y exactitud de las descripciones y noticias, como por la gracia y belleza artística de la ilustración—que no tiene nada que envidiar á las mejores conocidas hasta hoy—esmeradamente reproducida por los más modernos y fieles procedimientos.

La primera entrega la componen un precioso dibujo que podría titularse «El Piro-po,» hecho de modo magistral por García Ramos, y una primorosa portada que representa una sevillana «castiza» sentada en una manta, sosteniendo una guitarra y mirando de soslayo al sol que sale á darle en la misma cara. Al pie, entre guirnaldas de flores, está el nombre y el escudo de Sevilla, y allá en graciosa lontananza los monumentos más preciados de la capital andaluza; la Torre del Oro, la Giralda y el Puente sobre el Guadalquivir.

Abre el libro, con una cabecera también

caprichosa y con el sabor de la tierra, la introducción titulada «Andalucía á vista de pájaro,» que es una ojeada general dada al vuelo por nuestras ricas provincias andaluzas.

Recomendamos la obra á quien desee poseer la viva y animada pintura del andalucismo genuino y castizo, sin extranjerizajes ni convencionales alteraciones; trazada, por el contrario, con la espontaneidad y frescura de dos artistas que conocen y aman lo que pintan con la pluma ó con el lápiz.

La aparición del primer tomo de *La España Moderna* es el asunto de todas las conversaciones en los círculos literarios de Madrid, y domina la creencia de que nunca se ha realizado un esfuerzo tan vigoroso para reanimar la actividad intelectual, ni acometido empresa semejante con tantos y tan valiosos elementos. Nuestras revistas, habituadas á vivir una vida lánguida, no dan idea de lo que es esta joven publicación, que apenas nacida atrae ya poderosamente la atención del público y ofrece tan risueñas esperanzas de brillante porvenir.

Cumplido lo prometido en el programa, hallamos en el primer número, juntamente con una novela de la Sra. Pardo Bazán, un estudio histórico-político de Cánovas del Castillo; un cuento del Sr. Urrecha; un estudio de D. Adolfo de Castro, curioso y rico en noticias inéditas sobre el famoso gironino español Marchena; un estudio filológico comparativo del Doctor Balari; revistas críticas de las literaturas catalana y valenciana, de los Sres. Sardá y Llorente; versos de Campoamor, y críticas bibliográficas de los Sres. Coroleu, Marqués de Figueroa, Barallat, Carracido, Torromé, Oliva, Altamira y otros.

Por lo que toca á la impresión, basta advertir que está á la altura del texto: limpia, clara, elegante, y tan nutrida, que bien puede asegurarse que contiene un número de *La España Moderna* más lectura que un libro de 500 páginas de los que hoy suelen ver la luz.

El segundo tomo contendrá, entre otros importantísimos trabajos, una novela inédita de Galdós.

Para hacer la suscripción, que sólo cuesta seis duros al año, basta dirigirse á *La España Moderna*, Serrano, 68, Madrid, cuyo Administrador se encargará de cobrar el importe en cualquier punto de España donde existan relaciones comerciales.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 12 á las 1 t.

Grandes nevadas y temporales en el Norte.

Desaparecen las dificultades entre España y Francia en la cuestión de los vinos.

La autoridad disolvió el banquete del Círculo republicano. Esta tarde habrá interpelación en el Congreso con este motivo.

Participan de provincias que los banquetes se han celebrado con tranquilidad y orden completo.

Madrid 12 á las 1'35 t.

Representantes extranjeros hacen grandes esfuerzos para que se les permita comprar terrenos en las islas Filipinas. El gobierno se opone resueltamente.

La escuadra inglesa del Canal permanecerá durante este mes y Marzo en aguas españolas entre Gibraltar y Cartagena.

El Nuncio dará el lunes un banquete diplomático, al cual serán invitados los Sres. Sagasta, Vega Armijo y Canalejas.

Madrid 12 á las 5'30 t.

Los informantes en el asunto de los alcoholes han aprobado en su última sesión las formuladas conclusiones.

Créese conjurado el conflicto vinatero en Valencia.

El embajador de los Estados Unidos en Roma, recibirá en breve una alocución de Su Santidad, condenando los armamentos y pidiendo, en nombre de Jesucristo y de la Religión, la paz Europea.

Interior 74'60.

Madrid 12 á las 6'15 t.

Congreso.—El Sr. Capdepón declara que se dió la orden de disolución

del banquete republicano, á causa de los gritos subversivos que se profirieron.

Los republicanos lo niegan.

El Sr. Aguilera replica que oyó gritar ¡Viva la revolución!

Los Sres. Capdepón y Aguilera elogian al delegado de la autoridad y aprueban su conducta.

Madrid 12 á las 6'45 t.

En el Ministerio de Ultramar existen dos proposiciones para la conversión de la Deuda de Cuba.

Una es inglesa; la otra del Banco Colonial. Esta última parece ser la más ventajosa.

Madrid 12 á las 7'15 n.

Los fabricantes de harinas de todas las provincias, se muestran unánimes en sus reclamaciones.

La comisión del Sufragio universal, convendrá con el Sr. Capdepón los términos del dictamen.

Madrid 12 á las 7'30 n.

Congreso.—El Sr. Lopez Dominguez afirma que el Gobierno ha faltado á las promesas que hizo al Sr. Cassola.

«El Sr. Chinchilla, dice, encuéntrase más cerca del Sr. Cassola que yo».

(Rumores).
Concluye declarándose partidario del sistema mixto en la concesión de ascensos.

LA SOLIDEZ.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el día veinte y cuatro del corriente á las tres de la tarde en las oficinas de la sociedad en la calle de la Romaguera.—Sóller 8 Febrero de 1889.—P. A. de la J. de Gobierno, Jorge Frontera, Secretario. 3—1

CRÉDITO BALEAR.

Por disposición de la Junta de Gobierno, se convoca á los Señores accionistas para la General ordinaria que á los efectos del art. 28 de los Estatutos, deberá tener lugar el día 3 del próximo Marzo, á las once de la mañana, en el domicilio de la Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar, se hallará expuesta en la Secretaría, donde se facilitarán las papeletas de asistencia á los accionistas que deban concurrir. Los que quieran ser representados por otros, podrán comunicar la carta de autorización á esta Sociedad, hasta el día anterior al designado para la celebración de la Junta.—Palma 13 Febrero de 1889.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Antonio Marqués.

CAMBIO MALLORQUÍN.

A contar desde el día 18 del actual quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, para el pago del dividendo complemento de beneficios del último ejercicio, acordado por la Junta general celebrada el día 10 del corriente.—Palma 12 de Febrero de 1889.—El director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

LA BALEAR

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Por disposición del Consejo de administración queda abierto el pago de un dividendo activo de dos pesetas por acción en las oficinas de la misma, San Bartolomé 5.º pral, de 10 á 1 de la mañana en los días no festivos.—Palma 1.º de Febrero 1889.—El director gerente, Francisco Arias. 6—5

TEATRO PRINCIPAL

Compañía de Zarzuela

Funcion para hoy.—(101.º de abono.)

7.ª Representación de la aplaudida zarzuela cómica en dos actos y tres cuadros, titulada:

LOS LOBOS MARINOS

7.ª Representación de la revista cómica-lírica en un acto y seis cuadros, cuyo título es:

LOS INUTILES

A las ocho en punto.

PEREGRINACION ESPAÑOLA

TIERRA SANTA

Terminados los trabajos de organización, la Empresa tiene el gusto de anunciar al público la próxima salida de una Expedición a TIERRA SANTA, que se embarcará en el puerto de Barcelona, el día 25 de Marzo próximo, en el magnífico y veloz vapor español

BELLVER

instalado en inmejorables condiciones para conducir con toda comodidad a la Expedición que recorrerá el siguiente

Itinerario.

Llegada a Kaiffa el día 2 de Abril; desembarque y visita al Monte Carmelo; salida para Nazareth, el Monte Tebor, Tiberiades y Mar de Galilea; regreso a Nazareth por Cana de Cafarnaum y reembarque a bordo del Bellver en Kaiffa ó San Juan de Acre desde donde, el día 6, se dirigirá a Jaffa. Desembarque allí el mismo día 6, ó la madrugada del día 7, según convenga, por la hora de salida del vapor, de Kaiffa. Salida para Rameleh, Abugog y Jerusalen donde se pasará la SEMANA SANTA, visitando Belen y San Juan de la Montaña, y todo lo que hay de notable en aquellos alrededores, efectuándose el reembarque en Jaffa, el día 22 de Abril, lunes de Pascua, para regresar a Barcelona, a cuyo puerto se arribará el 30 del mismo mes de Abril.

En la organización de este viaje, todo se halla previsto a fin de ofrecer al viajero todas las garantías de seguridad y comodidad posibles, tanto durante la travesía de mar, como en los viajes al interior de TIERRA SANTA, que serán dirigidos por personas prácticas y competentes a la cabeza de las cuales figurará una persona conocida aquí por haber con éxito conducido las únicas Expediciones a los Santos Lugares, que procedentes de España los han visitado, y de los cuales ha hecho largo estudio. Dicha persona formará parte de la Peregrinación desde su salida hasta su regreso a Barcelona.

Los precios de pasaje son:

En 1.ª clase 180 duros.
En 2.ª 150 "

Estos precios comprenden la conducción por mar y tierra, manutención, alojamiento y servicio desde la salida del puerto de Barcelona hasta el regreso a este puerto; de manera que el viajero al embarcarse no necesita llevar más que su respectiva papeleta de embarque.

Se organizará luego una Expedición suplementaria para los que deseen emprenderla para dirigirse desde Jerusalem al Jordán, Mar Muerto y Jericó. El coste extra será de *dies duros*.

Los que deseen formar parte de la Expedición deberán dirigir sus pedidos de pasaje acompañados de la mitad de su importe en libranza del Giro Múltiple, ó letra de fácil cobro al Consignatario D. J. Garcia Thompson, Pórticos de Xifré, 10, 2.º, Barcelona, por todo el corriente mes de Febrero.

Quinina de Pelletier

ó de los 3 Marcos

Adoptada por todos los médicos, en razón de su pureza y eficacia, contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebres intermitentes y palúdicas, la Gota, el Reumatismo, los Sudores nocturnos. Cada cápsula, del grosor de un guisante, lleva el nombre de PELLETIER, obra más pronto que las píldoras y grageas, y se traga más fácilmente que las obleas medicamentosas. Se vende en frascos de 10, 20, 30, 100, 200, 500 y 1000 cápsulas. Es el más poderoso de los tónicos conocidos: una sola cápsula representa una gran copa de vino de quina.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

EXPOSICION UNIVERSAL de Paris.

Se encarga de instalaciones, ventas, etc., don T. Fontecha de Barcelona, a precios reducidos. Informará Ernesto Frau, Sindicato 117-1.º, de cuatro a seis tarde. 8-4-3

NADA FALSO TODO REALIDAD PARAGUAS

A mas de un 15 p.º, mas baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma. Telas de puras sedas garantidas—Puños caprichosos y de última novedad. En monturas, hay seis sistemas no vistos en esta.

PERFUMERIA UNIVERSAL

JAIME 2.º NÚM. 2 (AL LADO DE LAS MÁQUINAS SINGER). 17

ATENCION

La muy acreditada pedicura ó callista D.ª CATALINA FONT de Perelló, que tenía establecido su gabinete en el Borne, para mayor comodidad de sus parroquianos piecantes, en general de los piés, se ha trasladado en el entresuelo de la cuesta d'en Rita número 16, esquina de la cuesta de la Pals, donde les ofrece sus servicios, tanto en su gabinete como á domicilio, á precios módicos; y replica á todos en general la favorezcan en su profesión, que tantos años hace ha dado pruebas de su buen éxito en toda dolencia de los piés.

MORRHUOL DE CHAPOTEAUT

Verdadero principio activo del Aceite de Hígado de Bacalao

El Morrhuel contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces sin tener analogía con los extractos llamados de hígado de bacalao.

Las experiencias efectuadas en los hospitales han probado que el Morrhuel es mucho más eficaz que el aceite contra la bronquitis, los catarros, los sudores nocturnos, los dolores de pecho, la consunción, la tisis laringea, dolencias que calma en los primeros dias sin provocar turbación alguna en las vias digestivas. El apetito renace y se anima la tez de los enfermos que experimentan un sentimiento de bienestar y de fuerza, sobre todo en las piernas.

En las Bronquitis crónica se obtiene en 4 dias la disminución de los esputos, mayor facilidad en su expulsión y supresión casi completa de la opresión. En el Raquitismo y en los niños estrumosos y escrofulosos, el Morrhuel modifica rápidamente el estado de los enfermos.

PARIS: 8, RUE VIVIENNE, y en las principales Farmacias.

ALFOMBRAS

Acaba de recibirse un gran surtido de las principales fábricas extranjeras y del país en el acreditado establecimiento

LA INDUSTRIAL de Antonio Fábregas—Quint y Brossa

Alfombras BRUSELAS superior clase de 5	á 10	Peselas el metro.
Id. MOQUETAS id. de 3'25	á 5'50	id. id.
Id. FIBLTROS id.	2 á 5'50	id. id.
Alfombras SOFÁ id.	5 á 60	id. una.
Id. CAMA id.	2 á 20	id. una.

COLECCION DE FÁBULAS ESCOGIDAS DE LOS AUTORES

D. Tomas de Iriarte y D. Felix Maria Samaniego.

Extraídas de las ediciones mas correctas y adicionadas con varias poesias de difícil lectura para el uso de las escuelas primarias.—QUINTA EDICION, aumentada con algunas poesias de afamados autores. Consta de un tomito encuadernado en carton, de 160 páginas.—Precio DOS reales ejemplar.—Rebajas considerables en las compras al por mayor.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las escuelas de instruccion primaria, se recomienda por si sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escoger ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edicion esmerada.—Se vende en la imprenta y libreria de la Viuda é Hijos de Pedro José Gelabert.

MÁQUINAS PARA CORTAR EL CABELLO Y LA BARBA DE VARIOS SISTEMAS Y CLASES

Máquinas para trasquilarse *caballos y puros* y la célebre y nueva invención desconocida en Mallorca para trasquilarse *corleros ó craxeros* sin perjudicarles, dejándoles la lana de dos milímetros de larg. Se venden toda clase de piezas sueltas para recambio por ser esta casa Depósito esclusivo para las Baleares.—Ventas al por mayor y menor.

Se ha recibido un variado surtido en *sombrellas y parasoles* procedentes de las fábricas más reputadas del extranjero: Alta novedad, solidez y elegancia.

Grandioso surtido de Abanicos desde el infimo precio de 10 céntimos de peseta hasta los mas ricos de 100 pesetas.

Participo que ya se han recibido las *horquillas* para rizar, sin fuego y sin dañar en nada el cabello. En perfumería han llegado también la de Luben, Garlein, Anthea, Glisis, Gallina, Oriza, Opapnase, Kana-ga, Melati, Moskeri, Agua Colonia farina Jülich-Platz, y la célebre Croyploysis que hasta hoy no se ha vendido verdadera en esta Capital.

Agua para que el cabello negro vuelva de color rubio oro. Además esta casa posee los artículos siguientes: Quincalla, Bisutería, Cepillería, Artículos de fantasía y Mitones.

NO EQUIVOCARSE

PERFUMERIA UNIVERSAL

Jaime 2.º N.º 2, (al lado de la casa Singer.)

Teniendo esta casa relaciones directas con las importantes fábricas de Europa, se encarga de pedir cualquier artículo aunque no sea de su ramo, por una pequeña comisión.

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY

Premiados en la Exposición Farmacéutica de Madrid de 1882.

Muro de Mallorca.—Plaza de San Martí, 2.

Savia de Pino. Para la curación de las enfermedades de Pecho y de los organos respiratorios, por medio del Jarabe, Píldoras y Pastillas de savia de pino concentrada por Morey.

Jarabe de Fosfato de Cal Gelatinoso. Contra el Linfatisimo, Consunción, Enflaquecimiento, y contra toda clase de debilidades, del organismo y tambien contra la Bronquitis y Tisis pulmonar.

Vino de Quina Ferruginoso. Es el mejor Tónico reconstituyente. Numerosas curaciones en casos de Anémia y Clorosis, Leucorreas, Neuralgias y Pobreza de la Sangre: aumenta el apetito y da fuerza y vigor.

Depósito general, Muro, Farmacia y Laboratorio del autor. Palma, Centro Farmacéutico, Marina 54 y 56, y en las principales farmacias de las Baleares.

Se vende á voluntad de

su dueño una casa zaguán situada en la calle de Sans núm. 16, consistente en tres pisos, dos entresuelos, almacén, coladuría, establo, dos fuentes, desván y otras comodidades.—Para informes en el segundo piso de la misma casa. 1

Se desea vender un caballo y un carroton.

Informarán Sindicato 48—principal. 6-2

Se vende un brec y un

caballo de talla, así como tambien un carro que puede utilizarse ya para carga como para pasajeros; todo con sus correspondientes guarniciones y arreos, y en muy buen estado de uso; cuyos objetos se manifestarán de ocho á once de la mañana. Darán razon calle de la Peletería n.º 29. 5-3

Se desean vender unas

casitas de recreo en el punto más céntrico del Terreno, por un precio módico, tanto al contado como á plazos. Informarán en la peluquería de Antonio Llaneras, Pelaires 5.

PERICAS Y C.ª

FABRICA DE SACOS DE YUTE

Y CUERDAS DE PITA

(ABACÁ DE MÉJICO)

para la

Agricultura, la Industria, el Comercio y la Marina.

Rebaja según la importancia del pedido ventas al por mayor y menor en la calle de los Olmos 96

ex-fabrica de papel Palma & Mallorca. 122

En la calle del Sindicato

número 5, hay un primer piso para alquilar, con agua de fuente y demás comodidades para una numerosa familia. 2

Se alquila la tienda, en-

tresuelos y primer piso de la calle de la Bolsería número 18, y en la misma calle números 4 y 6, informarán. 5

Está para alquilar un

primer piso con zaguán y cuadra, pozo y todas las piezas necesarias para una crecida familia, en la calle de Salas número 29. En los entresuelos de la misma casa darán razon 8-8

Se alquilan

En la calle de la Marina número 18, un segundo piso con cuatro dormitorios, tres salas, cocina, comedor, dispensa, agua de fuente á grifo, con mirada á la calle del Mar, por detrás.

Mas un segundo piso con cinco dormitorios, tres salas y demás comodidades, con agua á grifo, y por detrás vista á la calle del Mar.

Otro segundo piso, calle de la Lonja, con dos dormitorios, sala y cocina.

Informarán calle de la Marina, 18 principal.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermo sea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Doticas y Perfumerias.

Depósito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

PALMA:

Imprenta de Viuda é Hijos de P. José Gelabert.